



### Carlos, Kaly Rodríguez. Descanse en paz (+).

país, al menos de Latinoamérica, no quiere que se le aparezca el diablo, tiene que coordinarse muy bien con los funcionarios de **Trump**. Caso contrario, sufrirán las consecuencias.

Y ni modo, como bien me vino a decir mi tía de El Choyal, quien según ella, mientras que **Trump** esté en el poder, no cruzará ni a la *Ross* de Nogales, Arizona, como es su costumbre: "Mira sobrino yo ya decidí no ir a Estados Unidos mientras **Donald** esté en el poder no sea que me vaya a confundir con una migrante." En la opinión de este columnista, considero que los presidentes deberían buscar el diálogo y la concordia con una persona tan difícil y cambiante como **Trump**; entiendo que no es fácil, pero enfrentarlo en la forma que lo hizo el presidente izquierdista de Colombia, **Gustavo Petro**, lo único que logró fue una respuesta agresiva y perjudicial para su país. Qué bueno que no se generó más caos y recibió Colombia a los migrantes enviados por Estados Unidos. Y pienso que ese ejemplo debe servir para lo que arriba señalo, buscar la conciliación bilateral y, para lograrlo, es necesario contar con gente profesional y con experiencia en este tipo de relaciones entre países; como se dio también en la época del mismo **Trump** con las negociaciones del *Tratado de Libre Comercio*, que llegaron al éxito que hoy refleja que México sea el principal socio comercial de Estados Unidos.

**Y HOY PUEDE SER EL Día** para México, pues el poderoso Estados Unidos tomará oficialmente la decisión que ya adelantó **Trump** el jueves por la tarde, en cuanto a la imposición de aranceles a nuestro país por el orden del 25 por ciento. Todavía hasta el miércoles, todos pensábamos que había una lucecita al final del túnel, pues en la semana hubo señales de que tal medida implementada por **Trump**, no sería impuesta o la aplicarían en marzo o para abril o para mayo, ya que en los últimos días el

que será el *Secretario de Comercio* en Estados Unidos, dijo que si México estaba haciendo bien su chamba en el tema de los migrantes y en su ataque contra el fentanilo, podían perdonarnos la vida, y aplazar la fecha para los mentados aranceles. Pero **Trump**, impredecible como es, parece que no comparte la misma idea que su funcionario de *Comercio*.

Y aun cuando no especificó si a todo producto mexicano se aplicará la medida, **Trump** dejó entredicho que en el petróleo no sabía si lo haría. Incluso, ayer viernes, analistas financieros confiaban en que el presidente dictará aranceles a ciertos productos desarrollados en México y no necesariamente todos con ese 25% mencionado.

Y ojalá que lo dicho por la presidenta **Sheinbaum** ayer viernes en su mañanera de que tienen un *Plan A, B y C*, sean realmente acciones contundentes que contrarresten las afectaciones por venir.

Es cuestión de esperar unas horas, o quizá menos para saber qué decisión tomará Estados Unidos.

Aunque también deberá pensarla muy bien **Trump**, pues no sólo México y Canadá saldrían perjudicados con esta medida, pues ellos, allá los gringos, también verían afectada su economía, y según estudios, serían los que menos tienen los que padecerían las consecuencias de esta idea del nuevo presidente.

**LO CONOCÍ EN EL CLUB Hípico** de **Alfonso, Poncho, Romo**, allá en Monterrey; en la primera ocasión me fue presentado por su yerno, mi socio, **Pablo Páez**, hermano de mi querido amigo **Adrián Páez**.

**David Noel Ramírez Padilla**, era todo un símbolo de rectitud, ética y honestidad.

Su profesión, la docencia, lo llevó a ocupar importantes cargos en el ámbito académico, entre ellos ser rector del *Tecnológico de Monterrey* y consejero de las grandes empresas regiomontanas. Lo que más me llamaba la atención de su personalidad es que cualquier ex alumno del *Tec* hablaba de él con un gran respeto y admiración. Fue un gran honor para mí tener la oportunidad de convivir y conocerlo.

Lamento mucho su partida y le envió un abrazo de solidaridad a mi socio **Pablo**, así como a la familia del buen **David Noel**, su esposa **Magdalena Margain** y sus hijos **Maca** y **David**.

**Descanse en paz David Noel Ramírez Padilla (+).** **TAMBIÉN ESTA** semana fue triste porque mi amigo de muchos años, tanto de los medios de comunicación como compañero de desayunos de los lunes, **Carlos, Kaly, Rodríguez**, se nos adelantó. El **Kaly** a sus casi 81 años seguía siendo muy activo, incluso acababa de comprar *Tribuna del Yaqui*, un periódico de Ciudad Obregón. Él era el propietario y director general del portal noticioso "*Sonora hoy*" y encabezaba un grupo de columnistas conocidos como la "*Mesa Cancún*". El pasado lunes en nuestro desayuno habitual **El Kaly** nos hizo falta, ya que era, además de divertido y carrillero, conocedor de los temas en general, pero de la grilla sabía todo.

Por eso lo extrañamos **Emeterio Ochoa, Francisco, Pancho, Díaz Brown, Guatimoc Ibarri, Ernesto Vargas** y un servidor.

Vaya para su familia un cariñoso abrazo que les pueda servir de consuelo, en especial a su esposa, **Gloria Alicia Freaner**, y a sus hijos **Karla Ivette, Carlos Heberto y Luis Armando**, así como a sus bellos nietos.

**Eterno descanso para mi querido Kaly Rodríguez.**

**HE ESTADO PLATICANDO** con algunos agentes de seguros y cada vez me convenzo más de la necesidad de que los clientes de las compañías aseguradoras, principalmente *Axa*, de la cual hay fuertes rumores que pudiera ser adquirida por otra compañía, deben tener a alguien que vea por sus intereses, ya que los incrementos anuales están por las nubes.

En mis comentarios que hago en redes señalé el caso de un joven de 22 años al cual le cobrarán 90 mil pesos este 2025, cuando el año pasado pagó 70 mil. Imagínate amigo lector cuando tenga 30 años, *Axa* le estaría cobrando hasta las perlas de la virgen con cantidades millonarias, con el objeto, seguramente, que un día él ya no pueda pagar como está sucediendo con una gran cantidad de personas que me han expresado su inconformidad y enojo, incluso me señalan que han perdido su póliza por no poder pagar estos enormes incrementos.

Por cierto, me dio gusto saber que habrá una iniciativa en el *Congreso de la Unión* para regular estos incrementos.

Creo que será la primera iniciativa que aplaudiré con gusto.

Fue todo por esta ocasión. Este fin de semana largo lo aprovecharé para descansar del estrés que generan las medidas de **Trump**. Tú deberías hacer lo mismo, estimado lector.

Hasta la próxima.



Esteban Moctezuma Barragán